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财政委员会第一二一届会议报告 
2008 年 1 月 31 日－2 月 1 日 

引  言 
1. 委员会向理事会提交其第一二一届会议的下述报告。该届会议是应世界粮

食计划署（粮食计划署）的要求召开的，旨在审议将向粮食计划署执行局即将举

行的会议提交的财政问题。 

2. 以下代表出席了会议： 

主席： Yasser A.R. Sorour 先生（埃及） 

副主席： Lee Brudvig 先生（美利坚合众国） 

成员： Moungui Médi 先生（喀麦隆） 

 李正东先生（中国） 

 Søren Skafte 先生（丹麦） 

 Jean-Jacques Soula 先生（法国） 

 Eckhard W. Hein 先生（德国） 

 Don Jorge E. Chen Charpentier 阁下（墨西哥） 

 Aamir A. Khawaja 先生（巴基斯坦） 

 Don Eudoro Jaén Esquivel 阁下（巴拿马） 

 Robert Sabiiti 先生（乌干达） 

3. 委员会对于有些文件送得太晚及财政委员会会议与执行局会议背靠背举行

表示关注。在某些情况下，成员们由于收到粮食计划署的文件太晚而很难为会议

作充分准备和进行充分磋商。根据粮食计划署议事规则第 III 条第 6 款及财政委员

会议事规则第 II 条第 1 款，委员会表示希望粮食计划署今后采取所有必要措施以

确保文件的及时散发。 

4. Lee Brudvig 先生（美利坚合众国）被一致选为 2008 年副主席。 

世界粮食计划署事项 
粮食计划署私营部门筹资战略 

5. 秘书处介绍了关于粮食计划署私营部门筹资战略的报告，该项战略包括与

各公司、基金会和个人的伙伴关系计划，采用自筹资金支持模式。 
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6. 委员会欢迎向私营部门筹资的战略，还提及外聘审计员关于过去活动的重

要意见，赞赏地注意到该项战略制定之后的磋商过程，并要求成员国继续参与。 

7. 委员会提出了有关与粮食计划署也有商业关系的公司结成伙伴可能出现利

益冲突的问题。秘书处说明，私营部门伙伴关系计划与粮食计划署采购活动之间

有一道防火墙。私营部门伙伴不会从采购活动中得到任何好处；然而，他们在与

粮食计划署的商业交易中也不应当受到不公平的待遇。关于私营部门捐助者的利

益问题，秘书处指出，一家公司与粮食计划署合作所树立的良好形象已证明就是

一种巨大利益。 

8. 委员会建议秘书处向执行局更详细地报告为避免私营部门伙伴关系计划与

公司的商业联系之间出现任何利益冲突而采用的政策和程序。 

9. 委员会支持自筹资金执行模式，指出这将有助于减轻粮食计划署正常支持

预算的负担。委员会还注意到，收入预计数会有变动，将定期进行监测。对捐款

收取的额外费用（除执行局确定的粮食计划署间接支持费率之外）将因具体捐助

者和情况不同而异，而关于全部费用回收原则，注意到当前的行业平均数为 25%

左右。委员会要求秘书处与成员国讨论关于收取费率的这一具体问题。委员会一

些成员认为，粮食计划署应收取与行业平均数更接近的费率，行业平均数目前为

25%左右。 

10. 委员会注意到 , 私营部门筹资战略的最初资金将由普通基金垫款 , 普通基金

目前大约有 1 800 万美元余额，但有待 2006－2007 年财务帐目关闭时确认。秘书

处同意对风险进行审议, 以确保向私营部门筹资的垫款不会使普通基金负担过重。 

关于落实外聘审计员建议的进展报告 

11. 秘书处介绍了该文件，强调向执行局所有会议提供关于落实外聘审计员建

议的报告。该报告包括外聘审计员对于秘书处认为已完成的那些项目的审查。 

12. 关于粮食计划署在迪拜的活动，审计委员会与外聘审计员之间的关系，权

力下放和粮食计划署办事处地点，在人员配备和顾问合同方面所采取的行动，提

交执行报告的频度等方面，委员会提出了问题，秘书处就此作了说明。 

13. 外聘审计员注意到 , 关于粮食计划署实施情况的报告过程是严格的 , 外聘审

计员审议了回应和实施情况; 列举了与联合国开发计划署有关的未决事项的建议。 
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14. 委员会注意到该报告和这些建议的落实情况，注意到行政和预算问题咨询

委员会的意见，建议继续审议此类报告。关于向执行局提交报告的频率，委员会

要求由成员来审议这一问题。 

粮食计划署车辆租赁计划和自我保险方案 

15. 在秘书处就该项计划的供资和自我保险方案、特别帐户的工作、该项服务

推广到联合国（和其他）组织的可能性方面作了说明之后，委员会欢迎该项计划

是一项积极的活动，鼓励粮食计划署向其他国家提供该项服务。委员会认为，如

能获得有关自我保险方案的详情则更为理想。 

粮食计划署管理计划（2008－2009 年）的最新情况 

16. 秘书处介绍了粮食计划署管理计划（2008－2009 年）的最新情况，该文件

概述了由于世界食品和燃料价格空前上涨以及汇率继续波动，商品、陆路运输和

储存及处理、其他直接执行费用、直接支持费用预算的费用大量增长情况。该文

件还表明了这种波动对计划支持和行政预算的潜在影响。 

17. 关于处理这些费用增长，为减轻其对现有和将来计划，特别是有关教育和

健康计划的影响措施方面所提供的信息有限，委员会对此表示关注。 

18. 在审议潜在影响时，秘书处告知委员会，正与捐助者讨论为预计的大约 10

亿美元短缺额提供资金的其他办法；然而，尚未提出具体预计数。 

19. 委员会还注意到，如在整个两年度保持当前的美元/欧元汇率，2009 年底计

划支持和行政平衡帐户可能出现 1 270 万美元赤字。秘书处指出，普通基金未指

定专门用途部分的预计余额将足以弥补计划支持和行政平衡帐户的这一赤字。秘

书处重申将努力不断审议这些问题，必要时修改 2009 年计划支持和行政预算。委

员会还获悉对计划支持和行政费用的一笔 200 万美元的直接捐款。 

20. 委员会期待收到今后关于价格变动、供资情况以及变动对计划支持和行政

平衡帐户和普通基金影响的最新情况。 

信息网络和全球系统第二阶段项目的最新情况 

21. 秘书处介绍了该文件，指出信息网络和全球系统第二阶段的主要目的是升

级到 SAP 当前版本和重新设计业务程序以减少用户定制需要。 

22. 委员会询问是否按照商定的 4 900 万美元预算执行，讨论了汇率变动对项目预

算和应急计划的影响。委员会希望，有关 600 万美元汇率影响的说明能详细一点。 
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23. 在答复关于延迟活动的问题时，秘书处告知委员会，这些活动不会影响核

心业务工作，包括执行国际公共部门会计标准。然而，项目规模将缩小以保持在

拨款预算的范围内。 

24. 委员会还表示对秘书处最近收到的外部报告感兴趣。委员会获悉了这些建

议的性质和秘书处正在对建议进行评价。 

25. 委员会期待收到将来的最新情况。 

其他事项 
第一二二届会议的日期和地点 

26. 委员会获悉，第一二二届会议初步定于 2008 年 5 月 26 日至 30 日在罗马举

行。委员会要求，只要有可能，有关粮食计划署的任何事项都应结合粮农组织的

事项一起处理。该届会议的最后日期将与主席协商决定。 

 

 


